

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

## PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

### CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 20 tomamos las siguientes noticias:

La Gaceta publica un real decreto por el cual los gastos ordinarios del servicio del Estado en las islas Filipinas para el año económico que empezará en 1.º de julio de 1865 y terminará en fin de junio de 1866, se presuponen en 23.931,835 escudos, distribuidos por secciones, capítulos y artículos, según el estado que publica el mismo periódico. Los ingresos para las obligaciones del Estado en las mismas islas Filipinas durante el espresado año económico se calculan en la cantidad de 25.638,682 escudos. Los gastos extraordinarios se presuponen en 1.156,065 escudos. Se fija en 130,000 quintales de tabaco rama la remesa que de este artículo habrá de hacerse á las fábricas de la Península durante el ejercicio del espresado año económico.

—Leemos en *El Independiente* del 18: Algunos diputados castellanos, entre ellos un ex-ministro, han trabajado grandemente esta tarde por convertir en cuestion política la cuestion de las harinas; pero otros diputados se han negado rotundamente á ello alegando que no estaban dispuestos á ser instrumentos de nadie.

Entre estos se distinguia por su energía, según nos han dicho, el señor vizconde de Revilla.

—Al paso que escasea en Madrid la moneda de plata y oro, hay una verdadera plaga de ochavos morunos que de poco tiempo á esta parte circulan con extraordinaria profusion: de lo cual se quejan los dueños de tiendas y almacenes, pues con la dificultad que ofrecen los cambios se ven precisados muchas veces á recibir estas piezas de cobre despreciables en todos conceptos, y cuyo insignificante valor hace en extremo embarazoso el contarlas. La causa de esto es, según parece, el tráfico que hacen algunos especuladores recibiendo de los marroquíes, nuestros vecinos, en la espresada moneda doble cantidad de la que les entregan en pesetas ó pesos duros españoles, y si no se trata de evitar semejante tráfico, nuestro comercio va á sufrir pérdidas considerables.

—Se ha dispuesto de real orden que cuando solo sean dos jueces los que compongan el tribunal de oposiciones para proveer una cátedra y no habiendo mas que un solo opositor resultare empate en la votacion, se decida esta introduciendo el presidente en la urna dos bolas en vez de una como se ha verificado hasta ahora; y si por no haber asistido el presidente á todos los ejercicios se viese privado de votar y con ello resultase par el número de jueces, entonces deberá hacerlo, depositando en la urna solamente una bola.

—Se cree que al fin S. M. y su real familia marcharán á Zarauz en la última semana de junio, permaneciendo allí hasta fin de julio. El palacio de los marqueses de Narros se está preparando para que los reyes encuentren cuantas comodidades son apetecibles. Añádese que una vez en Zarauz no sería extraño que SS. MM. hicieran alguna escursion al precioso pueblo de Deva y visitasen el palacio del Sr. Cueto, que es una de las más bellas moradas de verano que hay en aquellas costas.

—Dice *La Epoca*:

En el salon de conferencias continúan los trabajos sobre la cuestion de harinas.

Los comisionados de Castilla han hecho valer el despacho recibido de Santander, en que con referencia á Cuba se dice que nuestras harinas no podrán sostener la competencia en los mercados de las Antillas; pero otras personas conceptúan interesada la noticia y creen que esta cuestion debe examinarse en el terreno de la buena fé y de la mútua conveniencia, pues poco serviría á los centros productores de harinas asegurarse ventajas pasajeras, si esto contribuía á crear una situacion tirante y penosa para nuestras provincias de Ultramar. Lo que debe buscarse es la conciliacion de intereses.

### CORREO DE PROVINCIAS.

SAN SEBASTIAN 18.—Los cuatro enfermos de viruelas que se presentaron en Azpeitia, están en completa convalecencia y ningun caso mas se ha presentado.

VIZCAYA.—En el *Irurac-bal* leemos la siguiente correspondencia:

Santurce 19 de mayo de 1865.—Muy señor mio: Ayer á cosa de las cinco se presentaron en esta abra los lanchones de esa matrícula *San José* y *Hermosa Mercedes*, que procedentes del puerto de Castro-Urdiales, venian destinados al de esa villa. Tratan de franquear la barra con la vela trinquete rizada ambos; y el primero, *San José*, lo efectuó sin la menor novedad; pero el segundo, *Hermosa Mercedes*, no tuvo tal suerte y al poco rato de estar en ella rompe sobre él un fuerte marejon y lo hace zozobrar quedando en muy mala posicion y completamente anegado; viéndose toda su tripulacion (en número de seis) en el peligro mortal por entonces de ahogarse.

Inmediatamente y con el celo que en tales ocasiones acostumbran estos nunca bien ponderados ni recompensados marinos, salen dos lanchas, la una de la cofradia de Portugalete, y la otra de Santurce, marchando en ella el Sr. piloto mayor

de barra don Juan S. de Sampelayo, los que sin detenerse en la consideracion de ningun riesgo se presentan en el punto del siniestro, al lado de sus compañeros naufragos, y después de animarlos y consolarlos, tratan de salvar hasta el lanchon y su cargamento, tomando un calabrote y poniéndose á remolcarlo; pero este, no pudiendo resistir sin duda á los golpes de mar que le sacudian y al movimiento de su carga, dió un nuevo tumbó que metió los palos bajo del agua, dejándonos á los espectadores sumidos en la mayor tristeza por considerar muertos ó muy maltratados á los seis tripulantes, que aun estaban sin abandonar el buque, pero con sorpresa y alegría vimos que todos ellos se subieron con gran presteza al carel del costado opuesto. En seguida la lancha de Portugalete se arrimó á ellos y con el mejor orden los recogió uno por uno, conduciéndolos al puerto, en donde se les prodigó toda clase de recursos.

El lanchon fué en seguida arrojado á la costa y sitio de la Peña, donde en el acto se deshizo, flotando por una y otra parte su cargamento que consistia en pipas ó barricas vacias, así como otros efectos, de los que casi todos se han recogido.

El capitán ó patron naufrago se llama D. José Pedruza, es vecino de Castro-Urdiales y un honrado marino, que ha perdido el día de ayer lo que á fuerza de muchos años y trabajo se había proporcionado con el penoso ejercicio que traía, pues con sus ahorros era la mitad del buque suyo: este no contaba mas que diez meses desde su construcción, sin que lo tuviera asegurado.

Siento no saber cómo se llama el patron de la lancha de la Portugalete, su tripulacion, y los que montaban la de aquí, para hacer relacion de ellos, que bien la merecen. El señor Sampelayo como siempre, se portó valerosamente y no menos los demás marinos que le ayudaron.—R. de V.

SEVILLA 18.—Después del jueves anterior, se estableció un tiempo ventoso y fresco, que si se hubiese sostenido, habría asegurado la cosecha; pero posteriormente la vellea declinó á lo bajo, el cielo se anubló, y á la hora en que escribimos, está lloviendo con tormenta, de lo cual inferimos que será pasajera esta agua, ya inoportuna para las necesidades de los campos en la estacion presente.

En la Alhondiga, los cereales no ofrecen notable variacion de precio; pero fuera de ella se han pronunciado en considerable baja, debida á que la proximidad de la cosecha hace que todos los tenedores de existencias se apresuren á ofrecerlas, cuando son muy pocos y muy remisos los compradores. Influye tambien en el descenso, la mala calidad de los trigos del año pasado, que positiva-

mente valen poco dinero, por su encogimiento y falta de peso. Estas circunstancias dificultaron su venta durante el invierno y continúan produciendo el mismo efecto. Además, los trigos estremados que por ser muy buenos, han dominado los del país todo el año, según hemos dicho varias veces, hacen una concurrencia todavía mas fuerte ahora que entran por grandes partidas, tambien impulsados por la cosecha que se viene encima.

El aceite pareció animarse en el trascurso de la semana, durante la cual llegó á 39 1/8 rs., pero después volvió á caer y cierra en 38 1/2 ó sea 1/4 menos que el jueves pasado. Debemos creer, pues, que aquella alza pasajera fué efecto del vencimiento de alguna contrata, lo cual es extraño al curso general de las ventas, único que debemos tener en cuenta.

Corre el desagradable rumor de que en el término de Dos-Hermanas ha aparecido la langosta, sobre lo cual nuestras noticias son de que efectivamente hay en aquel territorio las manchas que el desarrollo de ese insecto suele formar en el suelo, aun cuando tambien sucede esto algunas veces con los cigarrones ordinarios. Carecemos personalmente de datos para determinar si en efecto es langosta la que se ha presentado en dichos sitios; y de todos modos, siendo mucha la estension de las manchas, según se dice, bueno será proceder á la estincion del insecto, por lo cual aprobamos que así lo hayan resuelto las autoridades, según leemos en la prensa política de esta capital.

BARCELONA.—Leemos en *El Lloyd*:

Parece que se trata por el municipio de emprender las obras del gran canal de circunvalacion, con el laudable objeto de ocupar á los operarios que cada día y en mayor número van quedándose sin trabajo, agravando mas y mas la miserable posicion en que por efecto de la crisis se ven éstos honrados trabajadores. Esciamos á nuestro Ayuntamiento á que tome esta determinacion, seguros de que será aprobada por todos.

CARRION 19 de mayo.—Desde mi última comunicacion no ha habido alteracion en los precios de cereales: el trigo se paga á 35 rs. fanega, las 92 libras; y temerosos estos labradores de que bajen los precios actuales, venden con mas animacion, vista la buena cosecha que se presenta, y que ya la tienen encima.

La cebada á 18 reales fanega; el centeno de 20 á 22 reales fanega; garbanzos de 80 á 84 fanega. La harina 1.ª á 14 rs. arroba, á 12 la de 2.ª y á 10 la de 3.ª

(De nuestro corresponsal.)

las situaciones mas solemnemente violentas de la vida.

Nana continuaba besando al conde.

Solamente, se dijo para sí en el espacio de un segundo, que si el conde mentia, si le hablaba de un amor que no sentia ya, era porque tenia un objeto criminal y tenebroso, porque sin duda habia imaginado aun algunas de esas malas acciones que con tanto arte llevaba á cabo en otro tiempo.

Ahora bien, si la llevaba á aquel sitio, era porque intentaba hacerla desempeñar un papel infame y tenebroso.

Debía, pues, estar en guardia.

Y Nana, después de haber abrazado al conde, separó sus brazos de su cuello y se lo llevó consigo á un sofá colocado junto á la chimenea.

Y á su vez le hizo los mas dulces juramentos.

—Mi pobre Nana, le dijo el conde; apenas reunidos, es preciso que nos separemos.

—¡Oh! ¡estás loco! ¡es imposible, mi adorado Pablo!

—Tranquilízate, continuó este; no será por mucho tiempo...

—¡Ah!

—Cenaremos... ¿sí?... como cenábamos en otro tiempo, con vino de Madera y ostras, pavo trufado y Moët helado; una verdadera cena de amantes...

—¡El Paraiso! dijo Nana, que volvió á hallar el acento meloso y seductor de la pecadora que se

—¡Vamos!

El conde abrió una puerta, y Nana se halló en el umbral de una lindísima alcoba, cuyos muebles y tapicerías recordaban fielmente la primera que le dió el conde cuando se la llevó del castillo de Roca Negra.

—¡Ah! dijo Nana fingiendo una viva emocion, has querido rejuvenecerte en dos años...

—He querido hacerte olvidar...

Y le volvió á besar la frente.

—¡Ah! le dijo, aquí no tengo mas que un criado, mi negro.

—Mañana tendrás una doncella; por esta noche es preciso que te pases sin ella.

—No importa, dijo Nana riendo... Te esperaré, y me ayudarás...

—No, dijo el conde, mejor harás en acostarte. Después de emociones como estas, se necesita descansar, ángel mio. Adios... hasta luego.

El conde le indicó un velador lleno de libros, de periódicos y de revistas.

—Ahí tienes para que te distraigas, le dijo.

Y se fué.

Entonces Nana, al verse sola, dejó entrever á su vez una sonrisa llena de misterio.

—¡Héle ahí persuadido, dijo, de que he tomado el narcótico!... ¡Ah, mi querido conde! tu sonrisa me ha abierto los ojos... Veremos ahora quién engaña á quién...

Y Nana se encerró, echando el cerrojo.

Después fué á sentarse en un sillón que se hallaba al pie de su cama, y colocó su cabeza en sus dos manos.

—¡Vamos! murmuró con voz débil; me creía curada, creí que ya no tenía corazón... y esta noche fatal me ha probado lo contrario.

Una lágrima se deslizo á través de sus dedos y rodó por sus lindas manos. Pero esta lágrima fué la única que vertió la valerosa jóven.

—¡Pensemos en los otros! dijo.

Y Nana se dirigió está sola preguntando:

—¿Con qué objeto me ha traído aquí el conde de Morangis...? ¿Por qué ha querido hacerme tomar un narcótico?

Tantas cosas habian pasado para Nana en tan poco tiempo, que necesitaba pensar fríamente para comprender ó adivinar...

De pronto un recuerdo y un nombre se presentaron á su espíritu.

Máximo!

—¿Quién sabe, pensó, si el conde es enemigo de Máximo, y si se ha apoderado de mí para impedirme que le sirva?

Nana se detenía razonadamente en esta suposicion.

Así, cuanto mas lo pensaba, mas claramente lo veía.

El conde se la habia llevado justamente en el momento en que se disponia á ir á casa de Máximo para darle cuenta del éxito de la comedia que

CORREO ESTRANJERO.

PERÚ.—Segun cartas del Callao no habia novedad en la escuadra. La *Numancia* no habia llegado ni se sabia si habria retrocedido para España de resultas de la orden que le habia dirigido el general Pareja á Montevideo luego que se hubo firmado la paz.

El presidente Pezet seguia en la capital y su autoridad era respetada en la república y en las filas del ejército, aunque la revolucion no dejaba de hacer prosélitos.

La opinion, sin embargo, era favorable á Pezet, y se creia que el triunfo seria de quien conservase en su poder las Chinchas.

CHINA.—El invierno, dice una carta de Pekin, se ha despedido con un frio glacial: uno de los dias de febrero ha estado el termómetro de Reaumur á 12 grados bajo cero. á las nueve de la mañana, á pesar de haber un sol magnífico: por la noche descendió hasta 16. Los chinos, para preservarse del rigor de la estación, duermen vestidos y forrados dentro de tres ó cuatro pieles.

Ahora ha comenzado la época de los vientos que es molestísima: estos duran generalmente tres dias, y suelen repetirse una vez por semana: en esas ocasiones no se puede salir á la calle, pues el polvo es tal que mueren algunos asfixiados, los relojes de bolsillo se paran á menudo y se enciende luz á las dos y media ó tres de la tarde.

Hay tambien de cuando en cuando las lluvias de polvo, sin viento, fenómeno que solo se observa en el Norte de China, y que son producidas por grandes columnas de arena muy fina que el viento levanta en la Mongolia y vienen á caer aquí. Hoy mismo (15 de marzo), no se vé á diez pasos de distancia por la atmósfera de polvo que nos rodea.

Dentro de pocos dias tendremos carreras de caballos.

PORTUGAL.—Las oposiciones en Portugal se han reunido, constituyéndose en Lisboa un gran centro electoral, al que pertenecen el duque de Loulé, progresista histórico; Fontes, el jefe de los regeneradores; el conde de Castro y Mendez Leal, que en los últimos tiempos hicieron oposicion al gabinete Loulé. Este centro electoral, que espera llegar al poder por medio de las próximas elecciones, ha dado un manifiesto proclamando la fusión del partido liberal.

—El infante D. Sebastian piensa comprar, para su residencia en Portugal, un hermoso palacio cerca del de Belen y en las hermosas márgenes del Tajo. Una fragata de guerra parece que debe conducir á fines de mes al infante, á su esposa y á un numeroso séquito desde Cartagena á Lisboa. Tambien son esperados en Portugal los príncipes de Eui, herederos del trono de Brasil.

FRANCIA.—El Senado francés se ha ocupado últimamente de un asunto de la mayor importancia. Se trataba de una petición en que se proponia la senaduría hereditaria. Con este motivo se trabó un debate acalorado entre Mr. Dupin por una parte, y MM. Royer y Lagueronniere por la otra, sobre si el Senado podia discutir una petición que envolvia una modificacion de la Consti-

tucion. Sostenia el primero la negativa, restringiendo las prerogativas del Senado, por un respeto exagerado á la Constitucion; mientras que los senadores que iniciaron el debate defendian que la salvaguardia de una Constitucion está en su perfectibilidad, y que el Senado tiene el derecho de señalar los defectos de que adolezca.

—De París escriben que S. M. la reina Cristina ha ido á fijar su residencia de verano en la villa de Mondisir, edificada sobre la aldea de Sainte Adreese, cerca del Havre, en una magnífica situacion, desde donde se divisan diez leguas de costa.

ALEMANIA.—Austria, Prusia y los demás Estados de la confederacion, divididos por razon de intereses en la cuestion de los Ducados, están á punto de llegar á un acuerdo para una solucion práctica.

La Asamblea, producto de la eleccion que se verificó con arreglo á la ley discutida y aprobada por los Estados provinciales, es la llamada á resolver radicalmente esta cuestion.

ESTADOS-UNIDOS.—Los periódicos ingleses publican noticias de América del 6 de mayo.

El *Boston Daily Advertiser* anuncia que el cuerpo de Booth ha sido enterrado secretamente, pero que su corazon y su cabeza se han remitido al Museo de medicina de Washington.

El tribunal de comercio de Nueva-York ha adoptado una resolucion manifestando la esperanza de que al restablecimiento de la autoridad del gobierno en el Sur, acompañará en todas partes la magnanimidad y la clemencia. Una resolucion propuesta por el general Walbridge, aprobando la declaracion del presidente, segun la que, la traicion es el mayor de los crímenes, ha sido tambien aceptada.

En Washington y Nueva-York se han abierto oficinas de reclutamiento para el ejército del presidente Juarez.

El general Halleck ha notificado á todos los confederados que una petición de perdon y de restablecimiento con sus derechos civiles bajo el gobierno federal, les asegura la clemencia del poder ejecutivo.

El corresponsal de Washington del *Philadelphia Inquirer* dice que de las declaraciones de Harold y de los papeles hallados á Booth, resulta que el presidente Davis y los confederados del Canadá, á los que recientemente ha aludido el presidente Johnson, estaban iniciados en el asesinato de Lincoln.

El señor Romero, representante del gobierno republicano de Méjico en Washington, ha publicado una carta desmintiendo la declaracion hecha por el señor Corta al cuerpo legislativo de Francia, segun la cual el presidente Juarez ha ofrecido á los Estados- Unidos la venta del Estado mejicano de la Sonora.

—El presidente Johnson ha publicado la proclama siguiente:

«En vista de que en las oficinas del departamento militar existen las pruebas de que el asesinato del señor Lincoln y la tentativa de asesinato cometida en la persona del señor Seward, fueron acordados, preparados y ayudados por Jefferson Davis, Jacob Thompson, Clemente C. Cley, Be-

verley Tucker, Jorge N. Launders, M. C. Cleary y otros traidores en rebelion abierta contra el gobierno de los Estados- Unidos, se ofrecen las recompensas que á continuacion se espresan por la prision de cada una de las referidas personas en los límites de los Estados- Unidos: 100,000 dollars por Davis, 100,000 por Cleary, 25,000 por cada uno de los demás rebeldes mencionados.»

—Son curiosas las noticias que sobre el carácter, el espíritu, las tendencias y los sentimientos del actual presidente de los Estados- Unidos, ha dado en una reunion pública un senador de Wisconsin en el Congreso federal. Mr. Daolitte, uno de los hombres políticos mas populares del Oeste, que el senador á quien aludimos, se hallaba en Racine cuando llegó á dicha poblacion la noticia del atentado de 14 de abril. El pueblo, inquieto, se reunió delante de la casa que ocupaba pidiéndole algunos informes exactos de M. Johnson, á quien un acontecimiento imprevisto llamaba á la presidencia. La improvisacion de M. Daolitte contiene un interesante retrato y un caluroso elogio de M. Johnson. De ella copiamos los siguientes parrafos:

«Andrés Johnson era un humilde artesano, un sastre, y se asegura que recibió de su cariñosa mujer los primeros elementos de educacion. Es un hombre de estatura mediana, de vigorosa constitucion, tez morena y ojos negros; tiene un temperamento bilioso, una sólida inteligencia, una energia indomable y una voluntad de hierro. Debo decir que el rasgo mas saliente de su carácter es una justicia severa, acompañada de un odio instintivo á todas las formas de la aristocracia y de la opresion, y un patriotismo tan ardiente que puede pasar por una pasion, y aun por una religion. Fué el verdadero autor de la ley sobre el *homestead*, aunque no fuese aprobada por las dos cámaras sino despues de empezada la guerra. A causa de sus constantes esfuerzos para sostener esta medida popular, y que ella sola bastaria para excluir la esclavitud de todos los nuevos territorios, los aristocráticos esclavistas del Sur, Mason, Slidell Toombs, Davis y sus semejantes, le odiaban con todas las fuerzas de su alma.

«Me preguntais qué política seguirá. En punto á la reconstruccion, seguirá sin género de duda la política de M. Lincoln. En su mensaje de inauguracion, ha dicho, hablando de los Estados: «no han muerto, duermen!» En cuanto á la conducta que guardará con los traidores, solo por el pasado podemos juzgar. Al principio de la rebelion, en los últimos tiempos de la administracion de Buchanan, decia al Senado: «Si yo fuera presidente de los Estados- Unidos, haria lo que hizo Tomás Jefferson en 1806 con Aaron Burr, los mandaria prender, y si se les reconociera culpables segun el espíritu y la letra de la Constitucion, por Dios eterno, los haria ahorcar.»

«Hoy es presidente. ¿Ha sucedido alguna cosa que pueda hacerle arrepentirse de este juramento solemnemente y mudar de resolucion? Su mujer y sus hijos han sido apesados por los rebeldes y han sufrido todo género de vejaciones excepto la muerte. Sus propiedades fueron confiscadas, sus hijos presos, sus vecinos y amigos matados á sangre fria por el único crimen de

su apego á la Union. Nada veo en todo esto que le haga cambiar de convicciones respecto á los rebeldes.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 18.—En el Cuerpo legislativo se ha presentado un proyecto de ley autorizando al ayuntamiento de Paris para emitir un empréstito de 250 millones de francos, reembolsables en 60 años.

Constantinopla 16.—El Shah de Pérsia visitará á San Petersburgo y á las principales capitales de Europa.

Roma 18.—El conde Revel, senador, ha llegado hoy á esta capital.

Se cree generalmente, y sobre todo en los altos círculos oficiales, que viene encargado de continuar con la Santa Sede las negociaciones comenzadas por el comendador Vegezzi referentes á la provision de sedes episcopales en el reino de Italia y á otras cuestiones religiosas concernientes al mismo reino.

Turin 18.—La opinion pública se muestra mas contraria de dia en dia á las concesiones que se dice ha hecho el gobierno italiano á la corte de Roma.

Berlin 19.—El gobierno de Prusia propone al de Austria una amnistia á favor de los habitantes del ducado de Schleswig condenados por la petición dirigida al emperador Napoleon.

E comisario prusiano de los ducados ha recibido orden para abrir una informacion en averiguacion de las quejas producidas por los dinamarqueses del Norte.

El Austria ha sido invitada para tomar parte en este asunto.

Londres 19.—Mr. Griffith pregunta en las Cámaras si el gobierno inglés intenta dirigir al de Washington representaciones relativamente á su manera de obrar contra los jefes confederados.

Lord Palmerston contesta que el gobierno británico no abriga la menor intencion de ensayar intervencion alguna concerniente á los asuntos interiores de los Estados Unidos de América.

Lord Russell, en una carta dirigida á los comisarios del almirantazgo, dice que el actual estado de la guerra de América consiente retirar las órdenes relativas á la entrada y salida en los puertos de los buques beligerantes.

Turin 19.—Son inexactos los rumores esparcidos acerca de la mision que se supone llevaba á Roma el conde Revel.

Paris 19.—Hoy, en los primeros momentos de la apertura de la Bolsa, han circulado noticias alarmantes, que han impresionado vivamente el mercado. Se comentaban las noticias de América en sentido hostil á Inglaterra y á su colonia del Canadá.

Todos los valores iban bajando.

Berlin 19.—Las negociaciones entre Prusia y Bélgica con el objeto de ajustar un tratado de comercio han llegado á un feliz término. Dentro de un breve plazo se firmarán por los delegados de las dos partes las disposiciones tomadas en consecuencia de las negociaciones entabladas.

Paris 19.—El periódico *La Patrie* dice que en

habia representado en su casa.  
 Esto era lo bastante para fijar un punto de partida y un dato cierto para las investigaciones de Nana.  
 —Si es así, pensó, es que el conde teme mi influencia con la señora de Haute-Futaie; es que intenta perder á Máximo, es que Máximo me necesita.  
 Todo esto tenia una lógica irresistible y rigurosa.  
 Así, pues, Nana no perdió un tiempo precioso.  
 —Necesito salir de aquí á toda costa, dijo, y salir lo mas pronto posible.  
 Volvió á abrir la puerta de su dormitorio, y pasó al salon.  
 La mesa de la cena habia desaparecido: el salon estaba desierto.  
 Algunos minutos antes Nana habia oido el ruido de un carruaje.  
 Era el conde que se alejaba.  
 ¿Se iba el negro con él?... Para asegurarse Nana, tiró del cordon de una campanilla que se hallaba en su alcoba.  
 Esperó cinco minutos, nadie se presentó.  
 Entonces empujó una de las puertas del salon que se hallaba entreabierta, y se halló en el vestíbulo que habia atravesado al entrar.  
 Al fin de este vestíbulo estaba la puerta de entrada, y á la derecha una escalera de caracol.  
 Nana quiso abrir esta puerta, pero se convenció de que estaba cerrada con llave, y que tenia una

—¡Calle! dijo Nana, ¿por qué?  
 —Me hace daño.  
 Y el conde se bajó para tomar de un cubillo de agua helada una botella de champagne, mientras que el negro volvia á colocar la botella de vino de Madera en el aparador.  
 Todo esto duró lo que un relámpago, pero Nana tuvo tiempo para tomar un vaso lleno de vino, llevarlo á sus labios, y en vez de beberlo verter el contenido en su corsé.  
 —¡Oh, qué buen vino! dijo volviendo á poner su vaso en la mesa, en el momento en que el conde volvia á incorporarse.  
 —¿Te ha parecido bueno?  
 —Sí por cierto.  
 —¿Quieres beber mas?  
 —Oh, no! dijo Nana. Me conozco, y sé que se me sube á la cabeza fácilmente. Mejor quiero champagne... ¡Viva el champagne!  
 —¡Querida Nana! murmuró el conde; ¿cómo he podido desconocerte?  
 —¡Ingrato! dijo esta sonriendo.  
 —¿Sabes que estás mas bella que nunca?  
 —¡Dame de beber! dijo Nana alargando su vaso de champagne; nos haremos sentimentales á los postres.  
 La cena fué muy alegre.  
 Al cabo de una hora el conde se levantó.  
 —Hija mia, dijo á Nana, voy á llevarle á tu dormitorio.

enloquece con el champagne y el tubérculo de Perigord.  
 —Y despues te dejaré un momento.  
 —¿Nada mas que un momento? dijo Nana.  
 —Menos de una hora.  
 —¿Y adónde vais, mi señor?  
 —A Paris.  
 —¿Tan cerca de él estamos?  
 —Sí.  
 —¿En dónde estamos pues?  
 —En Neuilly, ó mas bien, en Courbevois, al otro lado del puente.  
 Nana le dirigió una mirada llena de amor.  
 —¡Creo mas bien que estoy en el cielo! dijo.  
 El conde se levantó y agitó el cordon de seda de una campanilla.  
 Acto continuo abrióse una puerta de par en par en el fondo del salon, y un criado, un hermoso negro, con librea encarnada, empujó una mesa con la cena puesta.  
 —¡Calla! dijo Nana, ¡parece cosa mágica! ¡Mi querido Pablo, esto es como en las *Pildoras del diablo!*  
 —Sí, dijo el conde sonriendo, con la diferencia de que el pollo no es de cartón.  
 Y se sentó á la mesa jovialmente.  
 El negro destapó una botella de vino de madera y se la presentó al conde.  
 —Servid á la señora, dijo el conde, yo no bebo Madera.

todas las ciudades de América se han establecido oficinas de emigración, que en realidad no son más que agencias para alistamientos en favor de Juárez.

A una interpelación oficiosa que se le ha hecho sobre el particular, el presidente ha contestado que de ninguna manera podía prohibir las emigraciones, pero que mas tarde desaprobaba tales emigraciones en el caso de que los emigrantes se transformasen en soldados de Juárez.

Paris 20.—El *Moniteur* relata en su número de hoy todos los pormenores de la solemne inauguración del monumento que se levanta en Ajaccio á la memoria de la familia Bonaparte, pero no reproduce el discurso pronunciado en esta circunstancia por el príncipe Napoleón.

El príncipe debe embarcarse hoy mismo en Bastia para volver á París.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 22 DE MAYO.

Tiempo es ya de que á las estériles luchas de banderías y personalidades, que es á lo que en puridad vienen á reducirse casi siempre, y en lo que miserablemente ha venido á consumirse la energía de los hombres públicos en nuestro país, reemplace otro linaje de cuestiones que, si no se prestan tanto como aquellas á las glorias ficticias de relumbrón, producen mayor utilidad y proporcionan mas positivas ventajas á los intereses generales del pueblo, que son los del comercio, las artes, la agricultura y todas las variadas industrias que vienen á constituir la vida de las naciones.

Decimos esto porque observamos con placer desde algun tiempo acá que en los cuerpos colegisladores menudean las proposiciones y proyectos relativos á introducir mejoras en nuestro sistema económico, que aun cuando aisladas y algunas de ellas incompletas y limitadas por un estrecho y meticuloso espíritu de reforma, revelan á lo menos que se ha empezado á despertar una iniciativa provechosa, y que se va comprendiendo la necesidad de entrar en otra senda mas fecunda que la que, por punto general, se ha venido siguiendo hasta ahora, cuando se ha dado una preferencia casi exclusiva á las cuestiones políticas sobre las administrativas y económicas.

En otros artículos anteriores nos hemos ocupado de algunas de esas reformas, esponiendo á la vez nuestras ideas relativas á la calificación que merecen, aplaudiéndolas en aquello que las conceptuamos aceptables y censurándolas en lo que nos parecen insuficientes ó dañosas quizá, por lo mismo que son incompletas ó contradictorias y ocasionadas á producir un efecto diametralmente opuesto á aquel á que nosotros aspiramos.

Entre esas medidas ó proyectos nuevos figura el presentado á las Cortes por el marqués de Villamejor y otros Sres. Diputados, para que se rebajen los derechos de introducción que pagan los carbones extranjeros. Esta cuestion tiene, en verdad, un grandísimo interés de actualidad, aun cuando no se la considere bajo otro punto de vista que el de la influencia que tendrá su resolución acertada sobre una porción de industrias que necesitan ese elemento como base indispensable para crecer y desarrollarse entre nosotros.

Porque, en efecto, son y serán vanos los esfuerzos que se hagan para aclimatar en el país ciertas industrias, mientras luchan con la dificultad que tienen para proporcionarse combustible bueno, abundante y barato, condicion precisa para que puedan sostener la competencia con sus similares en otros países.

Con relacion al nuestro, es decir, á nuestra provincia, puede asegurarse que la cuestion de carbones será decisiva para la creacion de la industria metalúrgica, la cual nunca podrá desarrollarse sin el auxi-

lio de ese poderoso elemento de que hoy carece; pues aun cuando no puede decirse que falten hoy los carbones, su adquisicion no es posible en aquellas condiciones favorables que son necesarias para obtener el resultado apetecido. En las cercanías de esta capital misma, además de hallarse otra multitud de localidades en circunstancias parecidas, existen abundantísimos criaderos de mineral de hierro, piritas ó sulfuros y otra porcion de sustancias que como primeras materias de una industria tan importante podrian aprovecharse y beneficiarse con utilidad, y no es dado conseguirlo mientras esté vivo y permanente ese obstáculo, mas trascendental que lo que generalmente se cree.

Por eso es que nos ha llamado desde luego la atención el proyecto últimamente presentado sobre reduccion de derechos de carbones, y creemos oportuno llamar á nuestra vez la de las personas competentes, para tratar de reunir los esfuerzos colectivos de todos en favor de una solución conveniente y salvadora de tantos intereses como pueden hoy asegurarse por medio de esa solución.

Otro dia insertaremos la proposición á que nos referimos, continuando la serie de consideraciones que su lectura nos ha sugerido, aspirando á interesar en esta discusión á todas las personas competentes que puedan ilustrarla con sus luces y experiencia.

Dice La Correspondencia:

«Leemos en el *Monitor Universal*, periódico oficial de Francia, que *La Urbana*, compañía de seguros contra incendios, ha celebrado su junta general, y que de la memoria presentada por la Direccion aparece, que los valores que tiene asegurados hasta el 31 de diciembre de 1864 ascienden á cuatro mil ciento setenta y cinco millones de francos. Ha pagado desde su origen, 31,626 siniestros, por una suma de 26 millones de francos, y las garantías que ofrece á sus asegurados, entre su capital social, sus reservas y sus primas á recibir, representan la cantidad de 28,000,000 de francos.»

El representante en Santander y su provincia de tan respetable compañía, es el Sr. D. Canuto R. Martinez.

VARIEDADES.

EL AMOR DE UNA COQUETA.

(Continuacion.)

II.

Federico era lo que se llama un buen partido.

A las cualidades de jóven y buena presencia, reunia la de ser hijo único de un alto funcionario, que habiéndolo del bullicio de las ciudades, vivia en un pueblecito próximo, no menos estimado por su honradez que por su brillante posicion.

Educado en un colegio, habia sido consultado Federico sobre la carrera que queria seguir. Después de mil vacilaciones, optó por la del foro, y á los veinticuatro años se encontraba con el grado de doctor, con rentas bastantes que su padre le pasaba para sostenerse hasta fastuosamente y heredero de un pingüe patrimonio.

Federico, á pesar de estos elementos, no hacia una vida disipada. De carácter expansivo, sí, pero dulce, vivia en la corte haciendo la idem á cuantas niñas bonitas se paseaban en el Prado, y como merced á los conocimientos y recomendaciones de su familia le habian sido franqueadas las puertas que conducian á las tertulias de mas tono, concurría á ellas con no poco contento de ciertas mamás que le deseaban para esposo de sus hijas, y no menos placer de estas que se encontraban galanteadas por un jóven de natural desenfadado y seductor gracia.

Algunos meses habian transcurrido de este modo, sin que ninguna de las bellezas que conocia y cuyo trato apreciaba le hubiesen interesado hasta el punto de fijarle formalmente.

Un dia, sin embargo, vio á Guillermina en el paseo: siguióla de cerca, y prendado de su hermosura dirigióle algunas palabras á que ella contestó con desembarazo y gracia.

La que ella empleó en sus frases, las irresistibles sonrisas con que acogió sus lisonjas, y sus miradas atrevidas, esas miradas insistentes y llenas de fuego de que hacia uso para unir á la carroza de sus amorous triunfos á aquel que por vez primera quemaba incienso ante su altar; todo esto dió motivo á inflamar con tal vehemencia el corazón de Federico, que desconcertado no supo ni pado huir la esclavitud de un amor insensato. Desde este su pri-

mer tributo de adoracion, quedó encadenado á una estraña voluntad, no de otro modo que si la hermosura de Guillermina fuese el talisman misterioso, árbitro de su destino futuro; y lo que tantas otras peregrinas hermosuras, con sus inocentes chanzas, con sus pudorosas miradas no habian podido lograr, conseguíalo Guillermina poniendo en juego solamente una parte de su poder.

¿De qué sirve la voluntad del hombre contra el arsenal amoroso de una mujer cuando al aspirar su aliento perfumado, al recibir un ósculo amoroso, brotará una chispa de fuego que le incendie el alma?

¿De qué le sirve el albedrío cuando ese incendio producirá un volcan inextinguible que le aniquile y consuma?

¿Para qué quiere, en fin, su poder, si entre la lava que arroje el crater irán las cenizas de su corazón abrasado en holocausto de un cariño sin recompensa?

¡Ay! ¡Cuán desventurado es el que se entrega á una pasión, si la mujer que se la inspira es una coqueta!

Federico se hallaba en este caso. Amaba á Guillermina con toda su alma, y esta le mentia una correspondencia que no podia hallar asiento en su insensible corazón.

El sentimiento de las coquetas, dado el caso de que le tengan, reside en la cabeza, y su alma enmudece completamente ante las quejas, ante las terribles luchas de las pasiones y ante las glorias y expansiones infinitas en que gozan dos almas que llegan á comprenderse por ese lazo invisible con que Dios las une, y se llama amor.

En dos meses de relaciones amorosas, todo lo que pudo hacer Guillermina en obsequio á su amante fué dejarse querer, crear para él un mundo de deliciosas caricias en cada hora sin gozar de sus impresiones, y hastiarse y languidecer cuando no estaba en su pecho un vacío que solo podia llenar la vanidad.

Es cuanto podia pedirse á una coqueta. Pero Federico necesitaba mas desde el momento en que repasando en su mente con fria reflexion las acciones de su amada, llegaba á comprender la falta de un amor igual al suyo.

—¿Queréme, Guillermina—la decia,—y en cambio pídemme sacrificios, que nada es imposible para el que bien adora.

—Bien, pero... si yo te quiero.

—¡Oh! tú no sientes circular por tus venas ese fuego ardoroso que á mi me abrasa. De tu alma no se apodera el delirio cuando me ves al lado de otra mujer. Tú no lees en mis ojos como yo leo en los tuyos. Mis aspiraciones nada significan para ti. Y los celos, esos horribles celos que despedazan mi corazón no hallan eco en el tuyo.

—Eso es una locura, Federico. ¿Cómo he de tener celos si tú no quieres á nadie mas que á mí?

—Ese es mi tormento. Te amo á ti sola, y todo lo sufro, menos tu indiferencia; mas si un dia te presentas cariñosa, al siguiente tus inclinaciones te llevan lejos de mi lado, acaso á escuchar los rendidos galanteos de un nuevo adorador.

—Porque te ame mi corazón algo mas de lo que tú aprecias y seas mi prometido, ¿habré de renunciar á que en sociedad se me rindan los tributos y adoraciones que mi hermosura alcanza? Por Dios, Federico, eso es injusto, eso es cruel.

—¿Vanidad, loca vanidad! A la persona que verdaderamente ama le bastan las adoraciones del objeto que posee su albedrío. Lo demás si no lo repulsa la sociedad, lo repulsa instintivamente la lealtad de esos corazones á quienes unió la simpatía.

—Esto quiere decir que no tienes confianza en la fe que te tengo prometida.

Federico guardó silencio por unos instantes; luego repuso: —Guardan tan poca armonía tus acciones con esa fe...

—¿Pero tienes confianza en mí?

—¿Y don Juan?

—¿Otra vez?

—Y siempre. Todos juzgan tu conducta contradictoria; en tanto que yo con una venda ante mis ojos no puedo descubrir la realidad. Con frecuencia te veo á su lado, mostrando sin igual solicitud para adivinar sus deseos; esta solicitud, éste afán me trastornan el alma porque dudo y mis sospechas no tienen la solidez necesaria para abordar de frente una cuestion presentando fundadas mis quejas.

¿De qué me sirven despues tus frenéticas y arrobadoras caricias? Mi alma las necesita, es verdad, mas no les dá todo el valor que tal vez merezcan recordando tu proceder á los ojos de la sociedad.

—¿De qué modo desvaneceré yo esos átomos de sospechas, porque ni sospechas formales son, con que me ofendes? Si no te bastan mis juramentos, ¿te bastarán las lágrimas que me hacen verter tus injustas dudas? Yo tambien dudo de esa pasión tan ponderada, cuando con tal desconfianza oyes mis palabras.

Y al decir esto Guillermina, lágrimas en abundancia surcaban sus mejillas ya enrojecidas, tal vez por la claridad con que por vez primera le hablaba su amante.

Esas escenas de lágrimas, de conmociones y de desmayos que con tanta frecuencia tienen lugar entre los amantes, tienen mucho de cómico, que rara vez es comprendido por los que las presencian.

No hay nada mas curioso á la vez que despreciable, que estos juegos en que la simulacion toma parte; los demayos son supercherias, las conmociones son los efectos de un cálculo, y las lágrimas... las lágrimas son el disfraz con que la mujer se cubre el rostro para que se escapen sus sentimientos á la penetracion humana.

Las de Guillermina apaciguaron la tormenta en aquella ocasion. Verdad es que Federico tenia necesidad de verlas para creer en las protestas de fidelidad de la engañadora sirena.

Su amor infinito, indescriptible, pedía una justificación para perdonar: obtenida esta perdonó. ¿Qué mas justificación que sus lágrimas podia ofrecerle en ocasion semejante aquella persona querida?

—Mas á pesar de ellas, á pesar de la reconciliacion, ¿seria esta la última lucha de quejas amargas y acres recriminaciones entre los amantes?

Estos son los toques que faltan al cuadro para perfeccionarle.

R. R. DE M.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

**Teatro.**—Anoche se puso en escena la populosa y estrepitosa *Catalina*: salió como Dios quiso y mejor se pudo en medio de los pobrísimos recursos de orquesta y aparato... y otros que por muy sabidos no citamos.

Mañana se representará *El Juramento*.

En corroboracion de lo que digimos el sábado acerca de la venida de Mad. de Lagrange, se nos ha acercado el empresario de este teatro, señor Pastor, á hacernos presente que, en efecto, no ha podido traer á él los artistas á que se referia su circular, porque el abono con que podia contar para el proyecto no correspondia ni con mucho al presupuesto de gastos que le ocasionaba la compañía de ópera que, por dicha causa, dará en el teatro de *Calderon de la Barca*, de Valladolid, las representaciones que debia haber dado en Santander.

**Aneédo.**—Un periódico cuenta la siguiente, que si no es histórica en cambio es muy gráfica:

«Dos sábios sentados á la mesa, uno al lado de otro, se ocupaban en redactar un programa de gobierno, cuando uno de ellos siente que le pica una pierna, y suelta la pluma para rascarse; pero tan embebido en sus pensamientos estaba, que en vez de rascar la suya rascó la pierna de su compañero. Este, creyéndose rascado á sí mismo, cesó de escribir inmediatamente.»

**Concierto.**—El que tuvo lugar el sábado en los salones de la *Sociedad lirica*, estuvo brillante, y la numerosa concurrencia que á él asistió tuvo ocasiones repetidas veces de aplaudir á los jóvenes profesores que ejecutaron las piezas musicales anunciadas.

Vemos con satisfaccion que esta sociedad adquiere cada dia mas condiciones de vida.

**El Fénix.**—Con este titulo ha empezado á ver la luz pública en Leon un periódico de intereses morales y materiales.

Saludamos cariñosamente á nuestro colega, y deseándole larga vida le devolvemos la visita que ha tenido la amabilidad de hacernos.

Ferro-carril de Isabel II,

DE ALAR DEL REY A SANTANDER.

En explotacion 107 kilómetros.

Tráfico del dia 1.º al 30 de Abril de 1865.

23,134 Viajeros. . . . .	Rs. vn. 139,537 53
Equipajes y perros. . . . .	2,030 34
Metálico y valores. . . . .	141 25
Encargos. . . . .	6,822 55
Pescados y otros comestibles. . . . .	4,527 01
Mercancias. . . . .	501,635 98
Carruajes. . . . .	229 47
Ganados. . . . .	1,123 83
Derechos de almacenaje. . . . .	44 80
Id. de reposo. . . . .	121 50

Total. . . . . 665,214 98

Recaudacion anual por kilómetro. . . . . 75,639 63

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Union, de 47 ts., cap. D. J. N. Gambe, de Bayona y San Sebastian con 19 bultos tejidos y otros á D. J. M. Salas: 1 id. papel á D. D. G. Gomez: 1 id. tejidos á D. A. Paz: 1 id. perfumería á D. J. Alonso: 2 id. conservas á la Sra. Viuda de Abeille: 1 id. tejidos á D. J. Fernandez: 1 idem maquinaria á los Sres. Bustamante y Compañía: 1 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 id. cortinas á los Sres. G. Lubers y Compañía: 4 id. plantas á los Sres. Gallo Hermanos: 6 id. droguería á don D. Perez y Compañía: 9 id. vino á los señores Posada y Pardo: 1 id. tejidos á D. F. Erasun. Y resto de carga para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Amalia, de 148 ts., cap. D. J. Mesa, del Havre con 30 bultos cacao á D. M. Huidobro: 2 id. quina á los Sres. Perez y Garcia: 2 id. piedras de molino á D. J. Abarca. Y resto de carga para Sevilla y escalas.

Vapor Cuco, de 46 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con 5 bultos muebles á los Sres. Pascual y Casado: 2 id. quincalla á la Sra. Viuda de Wunsch: 2 id. cáñamo á D. A. Mendiconague: 3 id. vidrio á D. I. Lledo Soriano: 1 id. perfumería á D. J. Alonso: 2 id. quincalla á D. A. de la Cuesta: 2 id. vino á los Sres. Perez y Garcia. Y se ha despachado para Gijon con pasajeros.

Lancha Nueva Bonifacia, de 8 ts., cap. D. A. Gauna, de Castro-Urdiales en lastre.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Renteria, de Bilbao con vinos, tejidos y otros. Quechemarin Imalaya, de 19 ts., cap. Muruaya, de Bayona con 65,000 duelas á D. B. O. Rosillo.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 div 2 1/4	por 100 anual.
Búrgos á 6 div. 1/2	por 100 año.
Palencia á 8 div. 1/8	por 100 beneficio.
Valladolid á 2 div. par.	
Descuento de pagarés á 5	por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º
	De San-	Entre	Clases.	Estaciones.						
ander.	las esta-	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander. . . . .					
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Boo. . . . .					
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	Guarnizo. . . . .					
27 564	7 608	15 »	10 25	5 75	Renedo. . . . .					
34 247	6 688	18 50	12 75	7 »	Torrelavega. . . . .					
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	Las Caldas. . . . .					
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	Los Corrales. . . . .					
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Las Fraguas. . . . .					
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	Santa Cruz. . . . .					
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portofin. . . . .					
					Barcelona. . . . .					
PRIMERA SECCION										
					Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.			
					Misto.	Correo.				
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25	Reinosa. . . . .					
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »	Pozal. . . . .					
26 809	7 584	14 50	10 »	5 50	Mataporquera. . . . .					
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50	Aguilar. . . . .					
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25	Mave. . . . .					
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25	Alar. . . . .					

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.				Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º
	De	Entre	Clases.	Estaciones.						
Alar.	las esta-	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar. . . . .					
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave. . . . .					
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar. . . . .					
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla. . . . .					
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	Mataporquera. . . . .					
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Pozal. . . . .					
					Reinosa. . . . .					
SEGUNDA Y TERCERA SECCION.										
					Núm. 2.	Núm. 4.				
					Misto.	Correo.				
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	Barcelona. . . . .					
5 532	2 739	3 25	2 25	1 25	Portofin. . . . .					
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »	Santa Cruz. . . . .					
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50	Las Caldas. . . . .					
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	Las Fraguas. . . . .					
27 667	6 683	15 »	10 25	5 75	Torrelavega. . . . .					
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25	Renedo. . . . .					
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »	Guarnizo. . . . .					
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50	Boo. . . . .					
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	Santander. . . . .					

### JOSE SEWILL,

Fabricante de Cronómetros y Relojes,

South Castle-Street, 61. (frente á la Aduana.)

### LIVERPOOL

DE SS. MM.



Y REAL CASA.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la

### MEDALLA DE PREMIO

de la gran esposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con

### LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del publico de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

### Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gindraux y Fornis, Ramba del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargarán de toda clase de composturas de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitirán á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FÁBRICA. 96

**VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK**

Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años por el mas saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y contraseñas necesarias, para distinguir las de las falsificadas. Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 45, rue Neuve St. Augustin. En Santander D. Bernardo Córpas. 4-3

### LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá á la venta de tres casas, construidas en la ciudad de Santander, calle de Calderon, el dia 11 de junio á las 11 de su mañana.

La subasta será simultánea en la espresada ciudad y en esta corte. En el primer punto en los salones del tribunal de comercio, y en Madrid en las oficinas de la direccion, calle Mayor, número 18 y 20.

El tipo de venta y pliego de condiciones estarán de manifiesto desde este dia en las oficinas de la direccion y en la subdireccion de Santander, calle del Correo, núm. 12.

Madrid 30 de Abril de 1865.—El Director general, Pascual Madoz. 18

### EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN,

POR

D. EDUARDO BUJILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuarenta magníficos grabados alusivos al texto: consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicar en Madrid el conocido editor Sr. Gujjarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez, calle de Becedo, y en la Librería Católica, calle de Ruamayor.



### ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrófulosas, tos crónica, reumatismos, fagueza de los niños, gata, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y facil de tomar. — Mencion honorable. París, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—Santander, D. Bernardo Córpas. 2m2

### Interesante.

Antonio Trujillo, vecino y cosechero de Valdepeñas, dueño del establecimiento de vinos que existe en la plazuela del Principe, casa de los Sres. Hermosa, acaba de recibir una gran partida de vinos blancos y tintos, donde se espendeden al pormayor y menor al ínfimo precio de 52 rs. cántara ambas clases. 20-14

D. Casimiro Jado ha trasladado su despacho de hierros, tablazon y otros efectos de ferretería, nombrado *La Estrella*, que estaba en la calle de la Rivera, núm. 11, á la casa de D. Juan Toca, núm. 21, en la misma calle, inmediato al almacén de papel de la Sra. Viuda de Soriano. 5a5

### Sombrereria de Ramon Cacho Rivas.

Calle de la Blanca, número 40.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de sombreros de castor y de paja de última moda, para caballeros y niños, que se espenderán á precios arreglados. 17

### Bugias inglesas.

Desde el dia 15 del corriente mayo se venderán en casa de D. Julian Gurtubay, calle del Correo, núm. 12, á 4 1/2 reales paquete. 10

### ESCENAS MONTAÑESAS,

COLECCION DE

### BOSQUEJOS DE COSTUMBRES

TOMADOS DEL NATURAL

POR

D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA,

CON UN PRÓLOGO

DE

D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se ha publicado en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la librería de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

### CUADROS DE QUE CONSTA

Santander (antano y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera declaración.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—Cómo se miente.—Arroz y gallo muerto.—El espíritu moderno.

NOTA. Dirigirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, librería, calle del Correo, Santander.

Se necesitan dos médicos-cirujanos para los vapores-correos trasatlánticos.

Informarán los señores Perez y García, en su escritorio, Muelle número 18. 7

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-4

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicandoo.

### Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijón, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 24 del corriente el rápido y acreditado vapor español.

### BUENAVENTURA,

al mando de su acreditado capitán D. Marcelino Cagigal.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13. 3

### Para Barcelona,

con escalas en Cádiz, Malaga, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de mayo el vapor español, nombrado

### LOPE DE VEGA,

al mando de su acreditado capitán D. Felipe Ramos.

Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Celerino G. de Acre, Rivera, 25. 5

### Vapor CUCO.

Teniendo que salir uno de estos dias en viaje extraordinario para Gijon y Avilés, hará tambien escala para dejar pasaje en cualquiera de los puertos intermedios á precios convencionales. 4